

## El Sol de Tijuana

### Estables las finanzas del municipio, asegura Mojica

Pese a que la deuda de Tijuana rebasa los 2 mil 500 millones de pesos, y es la más grande del país, el secretario de Finanzas del Ayuntamiento, José Mojica Moreno, dijo que las finanzas de la ciudad están estables, e incluso clasificadoras como Standars and Poors califican a la ciudad como un caso de éxito y le dan una clasificación AA.

"Como ustedes se han dado cuenta a través de las clasificadoras, tenemos una calificación estable, de manera sobresaliente es que Standars and Poors subió la clasificación a la ciudad de Tijuana, de tener A más, a doble AA, nos decía que Tijuana es un caso de éxito en manejo financiero", comentó José Mojica.

Esto nos ha permitido, por el mejoramiento mismo de la recaudación, de 6 a 7 por ciento anual, que en el gasto, por instrucciones del alcalde, se ha mantenido y ha permitido que las finanzas municipales se mantengan, mencionó Mojica.

Mojica dijo que desde 2011 a la fecha, Tijuana ha mantenido la deuda con el financiamiento, el costo ha disminuido considerablemente, a pesar del Banco Mundial, porque recibimos intereses de 78 millones de pesos, pero a tasa cero, precisó.

Cabe destacar que Tijuana continúa siendo el segundo municipio con el mayor endeudamiento del país, al terminar el primer trimestre de 2014, documenta la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Después de Guadalajara (2 mil 512.8 mdp), la deuda pública de Tijuana se mantuvo como la segunda más elevada al reportar en total 2 mil 502.0 millones de pesos, registrando una mínima disminución de 0.2 por ciento respecto al cierre de 2013 (2 mil 506.9 mdp).

Por tipo de financiamiento, la ciudad tiene una deuda de mil 792.4 millones de pesos con la banca de desarrollo y de 709.6 millones de pesos con la banca comercial, al 31 de marzo del presente año. Cabe recordar que fue en 2008 cuando Tijuana registró por última vez un pasivo por debajo de los 2 mil millones, cuando reportó un total de 588.1 millones, que en comparación con el endeudamiento de 2014 (2 mil 502.0 mdp), presenta un aumento de mil 913.9 millones.

Por otra parte, durante el fin de semana pasado, el Cabildo de Tijuana aprobó la contratación de un préstamo por 320 millones de pesos, cuyo recurso, dijeron, será destinado al Sistema de Transporte Masivo de la ciudad. Por lo que debe recordarse la advertencia de la calificadora Fitch, en el sentido de que de incrementar la deuda, la agencia degradaría su nota.

De tal manera, Fitch Ratings ratificó la calificación a la calidad crediticia del municipio de Tijuana en 'AA-(mex)', pero advirtió que "un mayor crecimiento de su deuda podría llevar a una baja en la misma".